
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊 見 城 市 議 会 

平成 27年 6月 

第 3 回定例会  

一 般 質 問 通 告 要 旨 



 一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

1 新垣亜矢子 1 

(１) 道路行政について (２) スポーツ振興と人材

育成について (３) 市内公園整備について  

(４) 市民体育館周辺整備について 

 

 

6 

月 

22 

日 

 

第

1

日

目 

2 与那覇清雄   2 

(１) 東部地区活性化策について (２) 豊崎総合公

園について (３) ユートピアハイツ自治会内金良

急傾斜地崩壊危険区域について (４) 道路行政に

ついて 

3 山 川  仁 

3 

～ 

4 

(１) 障がい者、高齢者等の災害対策について 

(２) 新庁舎建設について (３) しまくとぅばの普

及と継承について (４) 鉄軌道・LRT（次世代型

路面電車）等新たな公共交通について 

4 仲 田 政 美   5 

(１) 教育行政について (２) 新庁舎建設について 

(３) U 字型ごみ袋について (４) 防犯灯について 

(５) 市民体育館について 

5 新 垣 繁 人  6 

(１) 道路愛称選定事業について  (２) 歴史・文化発

信事業について (３) ごみ減量化の推進について 

(４) 国民健康保険事業について  

6 大 田 正 樹 7 

(１) MICE 誘致について (２) 景観条例制定の進

捗状況について (３) 豊崎美らSUNビーチについ

て (４) 子育て環境について (５) NIEについて  

7 儀 間 盛 昭 8 

(１) 安全保障法制関連 11法案について (２) 災害

対策について (３) 道路、排水路整備について 

(４) 教育環境整備について 

 

8 大 城 敬 理 9 

(１) MICE 施設について (２) 安全な通学路につ

いて (３) 道路行政について (４) ごみ袋につい

て 

 

 



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

9 德 元 次 人 10 
(１) スポーツ振興について (２) 子育て環境につ

いて (３) 地域振興について 

6
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24 

日 

 

第

2

日

目 

10 宜 保 安 孝 11 

(１) MICE 施設誘致における新聞報道について 

(２) 那覇空港第二滑走路について (３) 就職活動

と企業とのマッチングについて (４) 保育行政に

ついて (５) U 字型ごみ袋について (６) 都市計

画マスタープランについて 

11 比 嘉  彰 12 
(１) 障害者支援について (２) 農道の交通安全対

策について  

12 大 田 善 裕 13 

(１) 那覇広域都市計画について (２) 窓口業務の

民間委託について (３) こども議会について 

(４) 新庁舎建設について 

13 瀬長美佐雄 

14

～ 

15 

(１) 戦後 70年、歴史の岐路に「歴史に学び歴史を

創る」：平和構築の推進求める (２) 児童福祉の充

実について (３) 市長選挙候補者宛のＦＭとよみ

への公開質問状への対応について 

14 赤 嶺 勝 正 16 (１) 保育行政について (２) 道路行政について 

15 瀬 長  宏 17 

(１) 待機児童問題について (２) 高すぎる国保税

の負担軽減について (３) 小中学校へのクーラー

設置について (４) 国庫補助金違法使用問題につ

いて (５) MICE 誘致について (６) 市道の安全

対策について (７) 自治会加入率について 

16 佐 事 安 夫 18 

(１) 戦争遺跡保存と文化財指定の事業化について 

(２) 文化財保護行政について (３) 教育行政につ

いて  



一般質問通告要旨 目次 

通告順 氏 名 頁 質 問 事 項  

17 外 間  剛 19 

(１) 防犯対策について (２) ゆたか幼稚園、小学

校の通園通学路について (３) 道路行政について 

(４) 総合運動公園について (５) 与根体育施設に

ついて (６) MICE施設候補跡地について 
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月 

25 

日 

 

第

3

日

目 

18 楚 南 留 美 20 

(１) ごみ収集について (２) 交通安全対策につい

て (３) 歩道整備について (４) 消防行政につい

て 

19 比 嘉  綾 21 

(１) 交通安全対策について (２) 環境整備につい

て (３) 子ども医療費の無料化について  

(４) 空家等対策の推進に関する特別措置法につい

て (５) 男女混合名簿について 

20 赤 嶺 吉 信   22 
(１) 地域産業の活性化について (２) 道路行政に

ついて (３) 墓地行政について 

21 當 銘 清 弘 

23

～ 

24 

(１) 総合計画について (２) 人材育成について 

(３) 県道東風平豊見城線について  

(４) 道路行政について (５) 下水道について  

(６) 豊見城の呼称について 

22 比 嘉 仁 一 25 市長関連会社の不法投棄と不法埋立について   

23 赤 嶺 一 富 26 
(１) 公園・緑地の整備について (２) 災害に強い

まちづくりについて 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

通告番号 1 

（質問者：新垣亜矢子）1回目の質問形態【一問一答】  （6月 22日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 道路行政につい

て 

 

  豊崎の市道 257号線から翁長に向け橋が建設されている

が、近隣に住む市民から完成時期について問い合わせが増

えている。進捗状況と完成時期について伺う。 

(２) スポーツ振興と

人材育成について 

 

  2020年東京オリンピック・パラリンピックが開催されま

す。人々に夢と希望を与えるスポーツの祭典を本市でも積

極的に盛り上げてはどうか。 

①  豊見城市内からオリンピック・パラリンピックを目指

し活躍する人材を発掘・育成することを目的に、那覇市で

行われたスポーツパフォーマンス測定会のような個人の適

性を知る機会が必要だと思うが、そのような取組み計画が

あるのか伺う。 

②  オリンピックのみならず、競技者が充実した環境で練

習をすることが大事だと思うが、市内のスポーツ施設を整

備する計画について伺う。 

③  豊見城市障害者計画及び第 4 期障害福祉計画の中で

「障害者が文化芸術、スポーツ等の活動を行うことができ

る環境づくりに取り組むことが大切です。」とあるが、この

中のスポーツについて具体的にどのようなことを計画して

いるのか伺う。 

④  豊崎美らＳＵＮビーチで行われている身障者向けバリ

アフリーマリンスポーツ・プログラムの実施状況について

伺う。 

(３) 市内公園整備に

ついて 

市内公園に設置されている禁止事項の立て看板の内容に

ついて 

（ア）禁止事項の根拠について伺う。 

（イ）球技が出来る公園を増やす必要があると思うが、

ネットやフェンス等設置計画があるのか伺う。 

(４) 市民体育館周辺

整備について 

  正面に整備予定のビオトープはどのような環境を作ろう

としているのか伺う。 

  



 

 

通告番号 2 

（質問者：与那覇清雄）1回目の質問形態【総括質問】 （6月 22日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 東部地区活性化

策について 

 

 

①  東部地区活性化策の中で歴史ある長嶺城跡周辺整備に

ついて当局の見解を伺う。 

②  東部地区における長嶺城跡を中心とする公園整備に取

り組む必要があると思うが、当局の見解を伺う。 

(２) 豊崎総合公園に

ついて 

 

豊崎総合公園事業が平成 2 7 年度に完成予定

です。その後 継 事 業 として取 り組 んで欲 しいのです

が当局の見解 を伺 う。  

(３) ユートピアハイ

ツ自治会内金良急傾

斜地崩壊危険区域に

ついて 

ユートピアハイツ自治会内金良急傾斜地崩壊危険区域に

ついては、平成 25 年 12 月議会の答弁では、「ユートピア

ハイツ内の崩壊状況写真を事業主体の沖縄県南部土木事務

所に提供し、崩壊状況についての報告を行い、早期対策が

実現できるように申し入れを行っており、南部土木事務所

に確認をしたところ、再度現地調査を行った上で対策に係

る調整を行って行きたいとのことでございました。市とし

ても南部土木事務所との連携を図り、早期対策工事ができ

るように努めてまいりたいと考えております」と課長は答

弁しております。あれから約 1年 6ヵ月が経過しました。

その間、島袋大県議員は地域住民を代表する名嘉山様ほか

数人に話し合いを持ちかけたり、また南部土木事務所及び

県とのパイプ役になってご参加されていると思うが、その

後の進捗状況について伺う。 

(４) 道路行政につい

て 

  市道 118号線の早期整備及び安全対策について、豊見城

ニュータウン入口から豊見城高校体育館沿いに国道 329号

バイパスに合流する道路の市道 118号線は、通勤・通学路

として利用されラッシュの時間帯でなくても地域住民等利

用者の多い幹線道路並みの交通量です。通勤・通学路であ

り歩道もなく安全対策面からも早期に整備する必要がある

と思うが、当局の見解を伺う。 

  



 

 

通告番号 3 

（質問者：山川 仁）1回目の質問形態【一問一答】   （6月 22日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 障がい者、高齢者

等の災害対策につい

て 

 

昨今、各地で地震等の災害が発生し、いつ何時、襲って 

くるか分からない環境の変化が生じておりますが、以下の

件を伺う。 

① 土砂災害、津波・高潮浸水区域に該当する地域は、い

くつの字が指定されているのか伺う。 

※事前に資料提供求む 

② ①の該当する地域（字別）の障がい者、高齢者等（要

援護者）の人数を伺う。 

※事前に資料提供求む 

③ 自主防災組織率向上や災害時要援護者等への減災対策

として、今後の課題と取り組みを伺う。 

(２) 新庁舎建設につ

いて 

 

現在計画中の新庁舎建設について、議会でも調査特別委 

員会を設置し、議論を深めているところではありますが以

下の件を伺う。 

① 議会棟の計画内容を伺う。 

② 市民が議会を傍聴できるシステムの構築（ケーブルテ

レビ、インターネット等の放送や録画等）が必要と思う

が当局の見解を伺う。 

③ 聴覚障がい者など、身体が不自由な市民に必要な設備

等の計画を考えているのか伺う。 

(３) しまくとぅばの

普及と継承について 

 

那覇市、沖縄市、南城市では「市民サービス向上」の一 

つとして市役所窓口や訪問先などで高齢者等に対応するた

め「しまくとぅば」を導入していますが以下の件を伺う。 

① 本市の現状を伺う。 

② 他市が行っているような市民サービスを本市でも取り

入れる考えはないか伺う。 

③ 次世代への継承はどのような取り組みを計画している

のか伺う。 

(４) 鉄軌道・LRT（次

世代型路面電車）等新

たな公共交通につい

て 

 

去る 5 月 25 日（月）に県企画部主催の沖縄本島の鉄軌

道導入計画に関して、南部の自治体担当職員から意見聴取

があったと新聞報道されたが以下の件を伺う。 

① 本市は 5 月 25 日（月）に県企画部主催の沖縄本島の

鉄軌道導入計画に参加したのか、また参加したのであれ

ば、どのような意見を伝えたのか伺う。 

② 市民の声を多く取り入れ、県へ意見を要望するよう多

く議会の場で訴えてきたが、今後の PI（パブリック・イ

ンボルブメント）に関して、次はどのような取り組みを

考えているのか伺う。 

③ LRT（次世代型路面電車）等新たな公共交通について、

市長は、LRT等新たな公共交通は導入する必要があると

見解を示しているが、その考えは、いまでも変えていな



 

いか、またいつ頃が導入時期と考えているのか伺う。 

④ 新庁舎建設地は、2 つの県道（7 号線・68 号線：上田

交差点）に面しており交通量の多い交差点でありますが、

鉄軌道や LRT等、新たな公共交通との連携は必要不可欠

であり、交通の要衝である本市や南部振興の発展の為に、

新庁舎を軸としたユニバーサルデザインのまちづくりを

進めながら、県への要望等が急務と思うが当局の見解を

伺う。 

  



 

 

通告番号 4 

（質問者：仲田政美）1回目の質問形態【総括質問】   （6月 22日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育行政につい

て 

 

 

① ゆたか小学校へのクーラー設置を求める声が寄せられ

ているが、見解を伺う。 

② 市道 284号線・市道 257号線を交差する豊崎小学校前

に信号機の設置を求める声があるが、見解を伺う。 

③ 市道 255号線伊良波中学校への通学路の安全対策につ

いて。 

（ア） 当該道路は途中、幅員が狭くカーブになっている

為、見通しが悪く危険である。カーブを改修し直進

を望む声が寄せられていますが見解を伺う。 

（イ） カーブミラーの設置について伺う。 

(２) 新庁舎建設につ

いて 

 

① 防災拠点となる庁舎、また少子高齢化社会への対

応にユニバーサルデザイン等の機能性が求められ

る。庁舎建設課へ女性職員配置について見解を伺う。 

② 庁舎建設先進地への視察について女性の視点で防

災を考える観点から視察メンバーの構成について伺

う。  

(３) Ｕ字型ごみ袋に

ついて 

取っ手付き（Ｕ字型）ごみ袋の試験販売が終了した  

が、アンケート結果を踏まえた今後の対応を伺う。  

(４) 防犯灯について ① 自治会の防犯灯について  

（ア）ＬＥＤ化への進捗状況を伺う。  

（イ）今後の対応策について伺う。  

② 自治会内の周辺地域において、住宅開発等により

防犯灯が設置され維持管理されている。電気料金の

徴収等が様々な要因で困難な状況との事であるが、

自治会への管理統合を図れないか。自治会長会へ要

請できないのか伺う。  

③ 県道７号線の陸上競技場から豊見城団地方面へ

は、防犯灯がなく歩行者にとっては暗く危険である

との声がある。沖縄県へ防犯灯設置を要請できない

か見解を伺う。  

(５) 市民体育館につ

いて 

① 市民体育館駐車場の周辺整備についての進捗状況

を伺う。  

② 市民体育館入口の看板がなく、どこから入るのか

分かりづらいとの声が寄せられています。案内板等

の設置について見解を伺う。  

  



 

 

通告番号 5 

（質問者：新垣繁人）1回目の質問形態【一問一答】   （6月 22日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 道路愛称選定事

業について 

 

豊見城市内の観光施設や歴史・文化財また、地域の特徴

性等の魅力向上とＰＲを目的に、豊崎の住宅地内を通って

いる市道 257号線、286号線をモデル路線として道路愛称

の募集を行い、通り名等の標識設置に取り込む考えはない

か伺う。 

(２) 歴史・文化発信事

業について 

地域の歴史・文化にスポットを当て、地域の小中高

生により演じられる「現代版組踊」を公演している市

町村がありますが、一括交付金などを活用し、本市で

も取り込む考えはないか伺う。  

(３) ごみ減量化の推

進について 

① 本市から生じる、家庭系・事業系のもやせるごみ

の中で、生ごみが占めている割合について伺う。  

② 本市から生じる生ごみを堆肥化・飼料化していく

ことは、ごみの減量化及び資源循環型社会の構築に

直結していくと考えるが、市の見解を伺う。  

③ 生ごみを堆肥化・飼料化していくことは、糸満市・

豊見城市清掃施設組合への負担金や、ごみ処理に係

る費用等の削減にも直結してくるのか伺う。  

(４) 国民健康保険事

業について 

① 平成 27 年 5 月末現在、平成 26 年度決算の本市の

国保加入世帯と被保険者の加入率について伺う。  

② 平成 27 年 5 月末現在、平成 26 年度決算の調定額

と徴収率について伺う。  

③ 国保広域化に向けた赤字対策について  

（ア）平成 26 年度決算における本市の赤字累積額 

と他市の状況について伺う。  

（イ）赤字を累積していかない為の今後の対応策に

ついて伺う。  

  



 

 

通告番号 6 

（質問者：大田正樹）1回目の質問形態【総括質問】  （6月 22日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) ＭＩＣＥ誘致に

ついて 

 

 

① 残念な結果となりましたが、市長の率直な感想を伺う。 

② 塩づけ状態の観光関連用地を早急に有効活用して頂き

たい。結果発表後、公社や関係機関との協議は行ってい

るか伺う。 

③ ＭＩＣＥ施設は豊見城市の成長エンジンになるはずで

した。誘致は叶わなかったが、幾つかの課題「観光振興・

道路（アクセス、渋滞対策、駐車場）・宿泊施設・土地の

用途見直し・無地番地の編入等」は残ったままでありま

す。豊見城市は今後どのように課題解決に向け取り組ん

でいくのかを伺う。 

※具体的なスケジュールもあれば詳しく 

(２) 景観条例制定の

進捗状況について 

① 27年度に制定するとしておりましたが、内容を含め進

捗状況を伺う。 

② モデル地区を指定し整備をしたいと、住民説明会では 

述べておられたが、その後の状況を伺う。 

(３) 豊崎美らＳＵＮ

ビーチについて 

 

 

① 課題である干潮時の対策は、その後どのように検討さ

れたか解決策を伺う。 

② シャワー（屋内・屋外・温水）の水道料金収支額を伺

う。※予測見込み額と実数の相違まで詳しく 

③ シャワーの夏場と冬場の利用状況を伺う。 

④ 今年度、北側護岸はハーリー会場として整備（岩礁破

砕）する計画となっており、関係者は非常に期待してお

ります。具体的なスケジュールを伺う。 

(４) 子育て環境につ

いて 

① 待機児童数を伺う。 

② 小規模保育が始まりました。連携施設が重要となって

きます。現在どのようになっているのか伺う。 

③ 小規模保育が始まると 3歳児の待機児童が懸念されま

すが、受け皿として市立幼稚園の 3年保育の整備を早急

に進めるべきだと思うが、教育委員会の見解を伺う 

④  今年度、認可保育園に入園できなかった障がい児童が

何名いるか伺う また入園できなかった園児がいるので

あれば理由も伺う 

(５) ＮＩＥについて ① ＮＩＥの授業状況（学年別・時間数・内容）を伺う 

② 教育（授業）内容は、誰が指導し、チェック出来る体

制なのか伺う 

  



 

 

通告番号 7 

（質問者：儀間盛昭）1回目の質問形態【一問一答】   （6月 22日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 安全保障法制関

連 11法案について 

 

 

戦争法案とも称されるこの法案は、自衛隊をアメリ  

カと一緒に海外で戦争する国にする法案です。市民・

自衛隊員が殺し殺される状況をつくりだすものです。

戦争させない、市民を戦地に送らない立場で、市民を

代表し戦争法案反対を表明すべきだがどうか伺う。  

(２) 災害対策につい

て 

 

① 土砂災害対策について、県内では 149 カ所の増で

946 カ所とのこと、市の状況と対応について伺う。  

② 災害時非難困難者対応計画策定の対策について伺

う。  

③ 低地帯集落における高台への避難路づくりが必要

である。市内での取り組み状況、建設計画について

伺う。  

(３) 道路、排水路整備

について 

① 下原地域の排水路の抜本的改善のため、補助事業

導入した整備計画を策定し対応すべきだと提案して

きたが、どう対応されるか伺う。  

② 通学路歩道上での、児童の怪我に対する補償案件

が報告された。市内各地にいまだ危険箇所があると

みるが、その後の通学路の安全対策の確認、対応に

ついて伺う。  

③ 市道の、ガードパイプの腐食が進み、危険箇所が

多くあるとみるが、どのような状況で、どう対応さ

れるか伺う。  

④ 市道 191 号線・196 号線の商業地区となっている

箇所で、排水路のコンクリート製のふたの上や、鉄

板が敷かれた排水路の上が車道になり、車が通過し

ている状況がある。安全対策は十分なのかどうか伺

う。  

(４) 教育環境整備に

ついて 

① 豊崎地区への中学校実現が急がれる、他の通学校

区を含めて検討されると考えるが、学校適正規模調

査の取り組みについて伺う。  

② 非行開始の低年齢化が進行し、その対応が重要と

なる。市の少年非行対策として、市内小学校への専

任配置を求めてきたが、その対応について伺う。  

③ 暑すぎる学校の教室へのクーラー設置求めてきた

が、その取り組み状況について伺う。  

④ ゆたか小学校が開校したが、学校近くの不発弾対

策の状況について伺う。  

  



 

 

通告番号 8 

（質問者：大城敬理）1回目の質問形態【総括質問】   （6月 22日 第 1日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) ＭＩＣＥ施設に

ついて 

 

 

① 本市、豊崎地区がＭＩＣＥ施設の選考から外れた

要因の一つとして、施政方針からＭＩＣＥ施設誘致

の文言を削除したことが影響したと考えるか伺う。  

② 今後、ＭＩＣＥ施設予定地の具体的な活用計画に

ついて伺う。  

(２) 安全な通学路に

ついて 

ゆたか小学校前のＴ字路を児童が安心して横断でき

るように歩車分離信号にできないか伺う。  

(３) 道路行政につい

て 

市道 130 号線、129 号線、34 号線、126 号線、29

号線は、抜け道として、また中央公民館の利用者など

多くの市民が利用していますが、でこぼこや急カーブ

などが多く、非常に道路環境が悪いです。  

今後、道路補修や路線見直しなどの計画はあるか伺う。 

(４) ごみ袋について ① 3 月に試験販売した取っ手付きごみ袋の販売結果

を伺う。  

② 今後、取っ手付きごみ袋の販売計画を伺う。  

 

  



 

 

通告番号 9 

（質問者：德元次人）1回目の質問形態【一問一答】  （6月 24日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) スポーツ振興に

ついて 

① パークゴルフ場整備に向けた視察を考えているか

伺う。  

② オリンピック・パラリンピックを見据えた本市の

スポーツコンベンション推進に向け、専門的な協議

会を立ち上げる必要がある。取り組む意思があるか

伺う。  

(２) 子育て環境につ

いて 

   

① 公園及び学校グラウンドの粉塵対策としてどう考

えているのか伺う。  

② スポーツを含めた子どもたちの基地内交流は非常

に効果的と考えますが、取り組む考えがあるか伺う。 

(３) 地域振興につい

て 

豊見城市を東西に分けて、大綱引き等を祭りに合わせて

行う考えはないか伺う。 

  



 

 

通告番号 10 

（質問者：宜保安孝）1回目の質問形態【一問一答】   （6月 24日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) ＭＩＣＥ施設誘

致における新聞報道

について 

 

市民が一丸となって取り組んだＭＩＣＥ施設誘致がトー 

ンダウンした様な報道があったが、記事に書かれていた中

身や経緯は事実であったか伺う。 

(２) 那覇空港第二滑

走路について 

   

市民及び各種団体とともに本市は、那覇空港第二滑走路

工事の工期縮小（2020年東京オリンピック開催前）を求め、

それに合わせた経済活動を行ってきた。 

普天間移設問題において「あらゆる手段をとって辺野古移

設に反対していく」との知事の決意のもと、県議会では「県

外の土砂搬入を制限する」という奇策を条例化する方針の

ようだ。 

「本市ひいては沖縄県発展の阻害要因とならないか」と危

惧する市民の声を多く聞く。 

工期が延びた場合、本市にとってどの様な影響が考えられ

るか伺う。 

(３) 就職活動と企業

とのマッチングにつ

いて  

若年建設技能者育成事業（沖縄産業開発青年協会）の内

容について伺う。 

(４) 保育行政につい

て 

① 保育士特別配置支援事業の内容と市町村負担割合を伺

う。 

② 保育体制強化事業の内容と市町村負担割合を伺う。 

(５) Ｕ字型ごみ袋に

ついて 

試験販売時の際に行われたアンケートの結果について伺 

う。 

(６) 都市計画マスタ

ープランについて 

① まちづくりに関する市民意識調査の結果（内容）につ

いて伺う。 

② 那覇空港自動車道沿線（上田～名嘉地）の市街化編入

を求める声が多くある。私も市民の代表（議員）として

精一杯汗をかくつもりである。地域住民との意見交換（ワ

ークショップ）や識者ヒアリング等を通じて、夢のある

まちづくりに取り組む考えはないか伺う。 

  



 

 

通告番号 11 

（質問者：比嘉 彰）1回目の質問形態【総括質問】  （6月 24日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 障害者支援につ

いて 

 

① 本市の身体障害者協会について  

（ア）会員数ついて伺う。  

（イ）身体障害者協会と障がい・長寿課との繋がり

について伺う。  

（ウ）同じ障害をもつグループ作りについて伺う。  

② 障害者相談専門育成事業について伺う。  

（ア）現在、相談業務に従事している人材がいるか

伺う。  

（イ）相談支援専門委員の資格を満たす人材育成 

をしているか伺う。  

（ウ）専任手話通訳者を置く予定はあるか伺う。  

(２) 農道の交通安全

対策について  

最近、饒波地区農道１号線で交通事故が数件発生してい

る。 

① 農道の交通安全についてどのように考えているか伺

う。 

② 農道を市道に変更することは可能か伺う。 

  



 

 

通告番号 12 

（質問者：大田善裕）1回目の質問形態【一問一答】   （6月 24日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 那覇広域都市 

計画について 

 

① 那覇広域都市計画の概要を伺う。 

② 仮に豊見城市が離脱するとなった場合、どのような要

件を満たす必要があるのか伺う。 

③ 同都市計画について、本市の見解を伺う。 

(２) 窓口業務の民間

委託について 

 

① 県内において既に実施している自治体と開始時期につ

いて伺う。 

② 一般行政職を配置した場合の人件費と民間委託した場

合の委託費の比較を行ったことがあるか。あるならばそ

の内容について伺う。 

③ 現在の窓口業務に配置している人員数を伺う。 

(３) こども議会に 

ついて 

① 過去の実施状況について伺う。 

② 毎年、永続的に行うべきと考えるが見解を伺う。 

(４)新庁舎建設につい

て 

① 災害時におこる上水道のストップ等のリスクに備え、

緊急時に地下水を飲料化して市民へ供給する、給水設備

が防災機能として必要と考えるが、その見解を伺う。 

② 利用者がリラックスできる空間を確保するため、オー

プンフロア型のコーヒーショップを導入すると良いとの

市民の声がありますが、考えを伺う。 



 

 

通告番号 13 

（質問者：瀬長美佐雄）1回目の質問形態【総括質問】  （6月 24日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 戦後 70 年、歴史

の岐路に「歴史に学び

歴史を創る」：平和構

築の推進求める     

 

① 沖縄戦で、当時の豊見城村民の約 4割の方々の命が奪

われました。ポツダム宣言を受諾し、侵略戦争の誤りを

認め、戦後の日本が国際社会の一員になった。台湾など

との経済交流・友好発展の土台である、先の大戦を「侵

略戦争」と認めるのか市長の見解を伺う。 

② 戦争体験を語り広げ、記録する取り組みの強化を求め

た質問に、一括交付金事業として取り組む答弁が有りま

した。取り組み状況を伺う。 

③ 市長も署名した「建白書」の要求 3項目及び、その実

現への立場を堅持しているのか、辺野古新基地建設容認

になったのか伺う。 

④ 「沖縄の米軍基地は、県民が差し出した土地は有りま

せん」、「古くなったから新しい基地を差し出せというの

は理不尽」。3月 17日、県民大会に 3万 5千人が参加し

た。「建白書」実現めざす取り組みが、市内、県内、国内

外へ広がっています。 

市長は、「建白書実現」求める県民・市民の「基地形成

の歴史」への怒りを理解し、共有する立場か、見解を伺

う。 

⑤ 「新基地建設は反対」、「米軍普天間基地は閉鎖・撤去」、

「憲法 9条改正反対」、「集団的自衛権行使反対」、「戦争

法案反対」県内のアンケート調査で 7 割、8 割の多数の

民意となっています。県民、市民の民意に応える市政運

営が期待されています。市長の見解を伺う。 

(２) 児童福祉の充実

について 

学童保育事業の充実について 

（ア）適正規模に改善すれば、保育環境や運営補助金の

増大などメリットがある。分割運営する学童クラブ

の利点・現状を伺う。 

（イ）大規模学童クラブの適正規模化に改善するため、

浦添市のように方針として確立しているか伺う。 

（ウ）一括交付金活用の家賃補助制度で、市の負担金額

の試算を伺う 

(３) 市長選挙候補者

宛のＦＭとよみへの

公開質問状への対応

について 

① 選挙管理委員会に伺う。 

（ア）市長は、秘書広報課長に命じ、質問を各課に割り

振り、役所職員の勤務時間に文書作成をさせ、討論

会の回答に活用した事実が明らかになった。選挙管

理委員会は、「公職選挙法に抵触する可能性が有る」

と 3 月議会でも示した。この見解に至った選管の会

議の日時と会議で出された意見など、内容を伺う。 



 

 （イ）市長予定候補が、選挙の討論会に活用するための

準備として、職員の勤務中に、市の財産を活用し、

文書を作成させた。市長としての地位を利用して市

職員を選挙準備に利用した。他の市長予定候補との、

公正性・公平性・平等性を害した行為と考えるが、

市選管の見解を伺う。 

② 市長に伺う。 

（ア）市長は、どのように各課に指示を発し、各課の誰

に作成させ、各課で誰が決済して、文書を入手した

のか伺う。 

（イ）市長は、職員に作成させた文書を、「公開討論会で

活用する回答書は自ら作成した」と答弁があるが、

事実か伺う。 

（ウ）市長は、市長候補に問われた質問への回答のため

に市職員を利用し、優位な状況で討論会に臨んだ。

公平・公正・平等の原則を犯した行為との認識を伺

う。 

（エ）市長は、職員に作成させた文書を管理しているか

伺う。 

（オ）職員の公務として作成した公文書は各課で保存す

べき文書と考えるがどうか伺う 

（カ）職員に作成させた文書は、情報公開の対象文書か

認識を伺う。 

  



 

 

通告番号 14 

（質問者：赤嶺勝正）1回目の質問形態【総括質問】  （6月 24日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 保育行政につい

て   

 

 

平成 27 年 4 月 1 日より、子ども・子育て新制度がスタ

ートしました。 

（ア）平成 27 年 4 月 1 日現在の待機児童数について伺

う。 

（イ）昨年と比べての増減を伺う。 

（ウ）昨年と比べて待機児童解消を図るため、どのよう

な施策を取り入れたのか伺う。 

（エ）認証保育園と認可保育園との違いについて伺う。 

（オ）新たな保育施設の確保方針はあるか伺う。 

（カ）第 11回市保育研究大会について、当局の見解を伺

う。 

(２) 道路行政につい

て 

① 市道 257号線の進捗状況について伺う。 

② 市道 22号線一部改良事業の進捗状況について伺う。 

 



 

 

通告番号 15 

（質問者：瀬長 宏）1回目の質問形態【総括質問】   （6月 24日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 待機児童問題に

ついて  

① 市長は 2回、待機児童ゼロ計画を市民に約束したが実

現していません。現在の待機児童数と入所待ち数を伺う。 

② 新制度がスタートしても待機児童問題を解決できませ

ん。原因と保護者や子どもたちへのデメリットは何か伺

う。 

③ 認証保育園への入所は何人か。計画より少ないのは何

故か伺う。 

④ 1日も早く解消する責務があるが、いつ実現するのか。

また、年度途中でも待機が出ないための対策は考えてい

るのか伺う。 

(２) 高すぎる国保税

の負担軽減について 

① 保険基盤安定繰入金の保険者支援が拡充されたが、前

年度よりいくら増額と見ているか伺う。 

② 公費増額分を活用して、年度途中でも保険税の負担を

軽減すべきではないか伺う。 

(３) 小中学校へのク

ーラー設置について 

① 昨年度の教室温度調査は、何教室調査し、9時・12時・

14 時それぞれにおいて 30 度以上の教室は何％だったの

か伺う。 

② 32度以上を記録した教室は何％あるか伺う。 

(４) 国庫補助金違法

使用問題について 

① 市の不正支出総額の 2億 1,446万円余のうち、使途が

分かっている額はいくらか伺う。 

② 行政の仕事として、何千万も使途が分からないのは何

故か伺う。 

③ 国への返還金で、補助金の 15,362 万円以外に、加算

金（罰金）の 7,500 万円が返還されている。加算金は市

民に損害を与えた事になっているが、その認識はあるか

伺う。 

④ 違法行為を分かっていた職員と理解しないまま受け取

った職員が同じ処分となっているのは何故か伺う。 

(５) ＭＩＣＥ誘致に

ついて 

積極的誘致を止めたとして、議員に配布された施政方針

からＭＩＣＥに関わる記述を削除した理由を伺う。 

(６) 市道の安全対策

について 

① 平和台保育園の駐車場から園までの道路の安全対策に

ついて伺う。 

② 昨年 5月に、校外学習中に通学路で小学 3年生が大け

がをしていますが、その後、通学路の安全点検について

伺う。 

(７) 自治会加入率に

ついて 

① 10年前、5年前、現在の加入率について伺う。 

② 市長の具体的改善策を伺う。 



 

 

通告番号 16 

（質問者：佐事安夫）1回目の質問形態【総括質問】  （6月 24日 第 2日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 戦争遺跡保存と

文化財指定の事業化

について  

   

 

今年は戦後 70年の節目の年です。沖縄県は戦争遺跡の 

保存と文化財指定を目指して事業化の取り組みを始めまし

た。市内にも戦争遺跡が残されています。保存と県・市指

定について次の事項について伺う。 

① 県が示している戦争遺跡保存、指定は豊見城市内に何

カ所を予定しているのか、その場所について伺う。 

② 旧海軍壕跡の位置づけについて伺う。 

③ 豊見城城址公園内の積徳女学校の配属された野戦病院

壕の保存整備・活用について伺う。 

④ その他の戦争遺跡の整備と保存状況について伺う 

(２) 文化財保護行政

について 

① 文化財標柱が市内各地に設置されています。 

（ア）文化財標柱を設置する基準を決める必要がありま 

す。各自治会で設置されていますが指導・援助につい

て伺う。 

（イ）木柱の古いものが報告以外にありますが設置のいき

さつと取り替えについて伺う。 

（ウ）自治会で独自に設置した文化財標柱の把握が必要で

すが、取り組みについて伺う 

（エ）同上の木材標柱で古くなり取り替えが必要ですが、

支援について伺う。 

② 文化財説明盤が 15 カ所設置されましたが、成果と追

加の状況について伺う。案内板の設置計画について伺う。 

③ 高安ガンゴウ祭、保栄茂のマチ棒等の市文化財指定の

進捗状況について伺う。 

④ 市歴史民俗資料展示室の活用について 

（ア）これまでの利用状況を伺う。 

（イ）学校教育への活用状況を伺う。 

(３) 教育行政につい

て 

① 市の教育大綱作成の取り組みを伺う。 

② 事務局を教育委員会に置き、政治介入を排除するのか

伺う。 

③ 子ども子育て新制度での学校幼稚園運営について、市

立幼稚園として継続し拡充すべきです。子ども子育て新

制度との関係について現在の考えを伺う。 

④ 学校幼稚園教諭について 

正規と非正規の割合と人数について。また、正規採用な

しから、採用開始したのはいつからか。その理由と今後

の計画について伺う。 

⑤ 学校幼稚園臨時教諭の待遇について 

「幼児教育が日本の将来を大きく左右すると認識」の重

要性をふまえれば、幼稚園教諭を臨時でなく、全員を正

規職員にすべきですが、考えについて伺う。 



 

 

通告番号 17 

（質問者：外間 剛）1回目の質問形態【総括質問】   （6月 25日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 防犯対策につい

て    

   

① 本市の設置する防犯カメラの有無を伺う。 

② 本市の防犯及び抑止力の考え方を伺う。 

③ ゆたか小学校側から県道 11号に向けての防犯カメラ 

の設置の考えはないか伺う。 

(２) ゆたか幼稚園、小

学校の通園通学路に

ついて 

市道 54号線へ「ゾーン 30」設置の考えはないか伺う。 

(３) 道路行政につい

て 

   

① 県道東風平豊見城線のルート調整が現段階でできてい

るのか、また事業スケジュールを把握しているのか伺う。 

② 饒波川線事業と県道 11号線拡幅事業で交わる箇所は、

現段階で県及び県警との調整はどこまで進んでいるのか

伺う。 

(４) 総合運動公園に

ついて 

   

① プレイパーク的なテーマを持った公園づくりを総合公

園内に設置する考えはないか伺う。 

② 全天候型施設として屋根付きの多目的広場にする考え

はないか伺う。 

(５) 与根体育施設に

ついて 

   

 今後の運用の考え方について伺う。 

(６) MICE施設候補跡

地について 

   

① 取得候補者の有無について伺う。 

② 市が望む利用形態について伺う。 

③ 東浜への決定について率直な意見を伺う。 



 

 

通告番号 18 

（質問者：楚南留美）1回目の質問形態【総括質問】   （6月 25日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) ごみ収集につい

て       

   

3月議会において、アシスト収集について本市の収集体 

制や他市の状況等を調査研究していくと答弁されているが

進捗状況を伺う。 

(２) 交通安全対策に 

ついて 

 国道 331号沿い座安地内にある信号機が設置されていな

い横断歩道の白線が消えかけ、車が停車せず児童・生徒の

通学に支障をきたしていると、座安校区に通う保護者から

塗り直しの要望がある。児童・生徒の安全を第一に考え早

急に修復が必要と考えるが見解を伺う。 

(３) 歩道整備につい

て 

市道 239号線（字豊見城地内）の歩道にヒビが入り、斜

面が崩落しフェンスも歪んでいる。 

これからの季節いくつもの台風襲来も予想され大雨などに

より、地盤が緩み更なる土砂崩れの恐れもあり、大変危険

な状況である。早急に改修する必要があると考えるが見解

を伺う。 

(４) 消防行政につい

て 

市民の生命と財産を守り、安心・安全を確保する為には、

今後の人口増加を見据えた消防職員の増員や出張所建設な

ど段階的に整備が必要と考えるが、現在どのような取り組

みを行っているか伺う。 



 

 

通告番号 19 

（質問者：比嘉 綾）1回目の質問形態【総括質問】   （6月 25日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 交通安全対策に

ついて 

① 音の鳴る信号機設置について、豊見城団地内交番前交

差点への設置について、その後の進捗状況を伺う。 

② 上田のむつみ保育園から市道 25 号線への交差点のカ

ーブミラー周辺の環境改善について伺う。 

③ 上田山川、豊見城郵便局前のセンサー付き信号への改

善を関係機関に要請する考えはあるか伺う。 

(２) 環境整備につい

て 

① 豊見城団地平良県営から北分譲交差点（市道 130号線）

までの歩道の除草とガードパイプの設置について伺う。 

② 平良県営の旧 1号棟及び 2号棟跡地を駐車場として活

用する考えはないか伺う。 

③ 平良県営から中央公民館（市道 126号線）への防犯灯

設置について伺う。 

(３) 子ども医療費の

無料化について 

① 3 歳児以上の自己負担なしの完全無料化の実施につい

て伺う。 

② 他の自治体の状況（10市）について伺う。 

(４) 空家等対策の推

進に関する特別措置

法について 

① 特定空家等の調査をし、実態を把握しているか伺う。 

② 今後の特定空家等への対応と計画について伺う。 

(５) 男女混合名簿に

ついて 

今後の計画を伺う。 



 

 

通告番号 20 

（質問者：赤嶺吉信）1回目の質問形態【総括質問】  （6月 25日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 地域産業の活性

化について     

① 与根漁港複合施設整備事業について、事業年度・事業

費及び事業期間について伺う。 

② 与根漁港路浚渫について、いつ実施するのか伺う。 

③ 水産業の振興策の一環として消波ブロック・軽量型漁

礁の設置を検討する考えはないか伺う。 

(２) 道路行政につい

て 

①市道 204号線の整備計画について伺う。 

②市道 10号線の整備計画について伺う。 

(３) 墓地行政につい

て 

① 墓地基本計画の進捗について伺う。 

② 宗教法人等による墓地建設について当局の見解を伺

う。 



 

 

通告番号 21 

（質問者：當銘清弘）1回目の質問形態【総括質問】   （6月 25日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 総合計画につい

て       

       

   

①総合計画（基本構想）は、平成 32 年度が目標年度であ

り、平成 27 年度は折り返し地点となっているが、前期

基本計画の進捗状況と課題等の方策を伺う。 

（ア） 自治会加入率について伺う。 

（イ） 子育て支援センターについて伺う。 

（ウ） 特定健診の受診率について伺う。 

（エ） 市民 1人当たりの 1日のごみ排出量について伺う。 

（オ） 避難ビル指定数について伺う。 

（カ） 耕作放棄地の解消について伺う。 

（キ） 市内の完全失業率について伺う。 

（ク） 国土利用計画および都市計画マスタープランの見  

直しについて伺う。 

（ケ） 市道改良率について伺う。 

（コ） 市民 1 人当たりの都市公園面積はどれくらいか伺

う。 

（サ） 下水道整備面積（汚水、雨水）について伺う。 

（シ） 指標にない市民満足度についてはどうなっている

か伺う。 

② 後期基本計画の基本的な考え方について伺う。 

（沖縄 21世紀ビジョンとの関連性について） 

③ 国が進める地方創生事業を取り入れる考えがあるか伺

う。 

(２) 人材育成につい

て 

道徳教育の一環として、「六諭衍義」（名護親方、中国名

は程順則）の訓えを取り入れる考えはないか、伺う。 

(３) 県道東風平豊見

城線について 

① 現在実施中の事業の進捗状況について伺う。 

② 渡橋名、渡嘉敷及び保栄茂地内の交通安全対策（注意

看板及び路面表示、信号機設置等）について伺う。 

③ 字高安～八重瀬町までの事業計画について伺う。 

（事業期間、幅員構成、ルート案等） 

(４) 道路行政につい

て 

道路の路面表示や公共工事看板等の内容をしまくとぅば

で表現できないか伺う。 

(５) 下水道について ① 平成 26 年度末における下水道の整備率について、下

記のことを伺う。 

（ア）公共下水道の整備率について 

（イ）農村集落排水の整備率について 

② 沖縄ちゅら水プランにおける本市の基本的な考え方に

ついて伺う。 

(６) 豊見城の呼称に

ついて 

① 本市は、いつの頃から「とみぐすく」という名称なの

か伺う。 

② 現在の市内にある公共施設の名称をどう思うか。また



 

統一した呼称にできないか伺う。 

③ 呼称を統一するためには、いかなる施策が考えられる

か伺う。 

④ この件については、市民の皆様にはさまざまな意見が

あると思うが、呼称を統一するために条例化できないか

伺う。 

 

 

 

 

 

  



 

 

通告番号 22 

（質問者：比嘉仁一）1回目の質問形態【一問一答】   （6月 25日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

市長関連会社の不法

投棄と不法埋立につ

いて       

       

   

①市長は、市長に就任する以前に、市長関連会社の代表取

締役の地位にあったのかどうか、伺いたい。 

② 代表取締役の地位にあったとしたら それは、何時か

ら何時までの期間であったのか伺いたい。 

③ 市長が代表取締役であったのは関連会社の内どの会社

であったのか、その会社の名称について伺う。 

④ その会社の営業所在地、即ち住所はどこにあったのか

伺いたい。 

⑤ その会社の営業科目について伺いたい。 

⑥ 営業科目中、主としてどの営業科目が中心であったの

かについて伺いたい。 

⑦ 本職が調べたところ、営業科目の中心は、建物解体と

その処分業であったようですが、その処分は、どのよう

に行われていたのか伺いたい。 

⑧ 解体物の処理分別後にその残渣物は、敷地内に不法に

埋立されていたのではないか。不法埋立の問題は会社の

元従業員の告発で発覚しているが、市長は知っていたの

かどうか伺いたい。 

⑨ 不法埋立されている敷地は、地主、市民運動組織によ

って、その検証の為に掘り起こされたが、それについて

知っているのか、どうか伺いたい。 

⑩ 掘り起しの際は、市役所職員と県の環境整備課の職員

2 人、南部保健所の職員 2 人が立ち会っており、マスコ

ミ等の報道機関も取材にきていたが、市長は知っている

か、伺いたい。 

⑪ 市長は 3月議会の答弁で、不法投棄、不法埋立は「事

実無根であり、存在しない」と言っていましたが、以上

の現実をどう認識されているのか、伺いたい。 

⑫ 関連会社の行政処分について、どう思いますか。何故、

行政処分されたのか伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

通告番号 23 

（質問者：赤嶺一富）1回目の質問形態【総括質問】   （6月 25日 第 3日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１)  公園・緑地の整

備について 

東部地区都市公園整備事業について伺う。 

(２) 災害に強いまち

づくりについて 

市道 175号線（字根差部地内）延長 210ｍの擁壁に複数

の亀裂及び同部周辺から湧水が確認されているが、大変危

険なため、早急に整備が必要と思うが対策、進捗状況につ

いて以下を伺う。 

（ア）平成 27年度事業内容等、実施計画について伺う。 

（イ）平成 28年度事業内容等、実施計画について伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


